

Entidades Patrocinantes preocupadas por retrasos en subsidios y falta de certezas para este año

La Asociación Gremial de Entidades Patrocinantes (AGEP) sostuvo recientemente una reunión en la que participaron representantes de diversas empresas que trabajan junto al Ministerio de Vivienda y Urbanismo. En el encuentro se abordaron múltiples temas que hoy afectan la operatividad del sector y que comprometen la ejecución del Programa de Mejoramiento Térmico para el año 2025.

Uno de los puntos más críticos fue el retraso en la publicación de la resolución del llamado 2025, que según la Circular N°1 del Minvu debía emitirse en febrero. A la fecha, este documento aún no ha sido publicado, generando serios inconvenientes en la planificación técnica y administrativa de las entidades, además de impactar a las constructoras, profesionales asociados y, principalmente, a las familias postulantes.

“Como AGEP manifestamos nuestra profunda preocupación por la demora en la resolución del llamado para acondicionamientos térmicos y mejoramientos PDA. Pese a que debía publicarse en febrero, seguimos sin respuesta. Esta situación, atribuida a la falta de selección del año anterior, genera una grave incertidumbre para entidades patrocinantes y constructoras, afectando toda la planificación del año”, señaló Rosamel Vera, presidente de la AGEP.



A esta incertidumbre se suman los resultados del llamado 2024, que han dejado en evidencia importantes deficiencias. Aunque se había anunciado un cupo para aproximadamente 700 postulantes, solo 459 personas resultaron seleccionadas, lo que dejó sin asignación efectiva a más de 280 casos entre subsidios PDA y térmicos. Lo más preocupante es que muchos de ellos corresponden a familias de localidades que llevan más de dos años esperando una respuesta.

“Llama profundamente la atención que, aun contando con los recursos necesarios —según indica la resolución vigente—, solo se haya adjudicado el beneficio a 459 postulantes. Esta limitación obedece a factores administrativos que exceden las competencias y responsabilidades de las entidades patrocinantes”, agregaron desde la AGEP.

Durante la reunión también se abordó la falta de avances en la publicación oficial de Aysén como zona saturada, proceso que fue aprobado por el Consejo de Ministros del Plan de Descontaminación Atmosférico

en noviembre del año pasado, pero que aún no ha sido incorporado al Diario Oficial. Esta declaración es clave para dar viabilidad a nuevas políticas de descontaminación, especialmente en un territorio que enfrenta cada año una grave crisis ambiental.

Frente a este escenario, la AGEP hizo un llamado urgente a las autoridades a entregar certezas, no solo respecto al presente, sino también en relación a la proyección de los programas para los próximos años. En esa línea, plantearon la necesidad de establecer mecanismos que aseguren estabilidad financiera y programática en la región.

“Como Asociación Gremial, solicitamos la firma de un convenio de programación presupuestaria que permita al GORE aportar recursos para cubrir el déficit de mejoramientos térmicos, especialmente en localidades fuera de Coyhaique y Aysén. Este convenio implicaría un compromiso concreto tanto del GORE como del Ministerio de Vivienda a nivel central, entregando estabilidad y continuidad a los recursos en los próximos años”, afirmaron.